

Les Grandes Batailles Navales

L'avenir des peuples est sur la mer a-t-on dit depuis longtemps. Et c'est la vérité. Les flottes protègent les côtes maritimes contre un débarquement des convois de ravitaillement ou des transports de troupes et entretiennent les relations directes entre la métropole et ses colonies. Si la bataille navale est perdue pour l'un des belligérants, il peut en résulter de graves dangers pour l'avenir du pays.

SALAMINE

Le 20 septembre 480 avant J. C., près de l'île grecque de Salamine, en Attique, 1,200 galères perses, lourdes et embarassées par leur nombre même, sont harcelées et défaites par les légères trirèmes grecques, au nombre de 380.

ACTIUM

Le 2 septembre 31 avant J. C., à Actium près du golfe grec d'Arta, Antoine lançait contre son adversaire 500 lourds navires couronnés de tours, qu'Octave réussit à tourner et à incendier. Antoine abandonne ses troupes pour suivre la reine.

LÉPANTE

Le 7 octobre 1571, à Lépante (côte grecque) don Juan d'Autriche commandait une escadre de 200 galères réunies. Il coule à coups de canon 200 galères turques; 40 vaisseaux ennemis seulement l'invincible s'échappa.

L'INVINCIBLE ARMADA

L'Invincible Armada sortait de l'embouchure du Tage pour aller à la conquête de l'Angleterre. Mais les vaisseaux anglais harcelent ou brûlent les lourdes galères d'Espagne, dont les débris sont semés aux îles Shetland, aux Orcades ou sur la côte normande.

ABOUKIR

Le 1er août 1798, à Aboukir, sur la côte d'Égypte, à 20 kilomètres d'Alexandrie, l'escadre française s'est attardé malgré les ordres de Bonaparte. Nelson l'attaque et exécuta un mouvement tournant. Le contre-amiral Villeneuve ne peut pas résister et se voit forcé de se retirer. Dupetit-Thouars, malgré ses blessures, attaque le Bellérophon, qu'il oblige à amener son pavillon. La flotte française est détruite et les Anglais très maltraités.

TRAFALGAR

Napoléon organisa à son tour une Armada, sans avoir plus de succès que Philippe II.

Le 21 octobre 1805, l'amiral Villeneuve, gagné de vitesse par Nelson, engagea le combat à Trafalgar, près de Cadix, contre 27 vaisseaux anglais; et des vaisseaux espagnols. Nelson réussit, en disposant sa flotte en deux lignes, à couper la ligne unique de ses adversaires auxquels il ne resta que 8 navires. Dès le début, Nelson fut mortellement atteint; les amiraux Magon et Gravina furent également tués et le vaisseau amiral le Redoubtable, coula avec ses blessés.

MANILLE

Le 1er mai 1898, à Manille, capitale de l'île de Luçon, dans les Philippines, l'amiral américain Dewey, entré par surprise dans la rade, détruit en deux heures la flotte de l'amiral Montojo, composée de navires en bois.

Le 4 juillet suivant, Cervera, bloqué à Santiago de Cuba, par l'escadre américaine des amiraux Sampson et Schley, espagne est anéanti en quelques heures.

TSOUSHIMA

Le 27 mai 1905, à l'entrée méridionale de la mer du Japon, l'escadre russe, après un long voyage commencé à Libau, sur la mer Baltique, le 15 octobre 1904, est attaquée par l'amiral Togo. Les Russes disposent en trois lignes: 11 cuirassés, 6 transports et 8 épaves;

LES MÉDECINS PEUVENT PRESCRIRE DU VIN

D'après une décision du département de la mise en vigueur de la prohibition de Washington, reçue par le directeur Charles O'Connor, les médecins, jusqu'à nouvel ordre, sont autorisés à prescrire du vin à leurs malades dans la mesure "que leur jugement" croira nécessaire.

On n'a reçu aucune décision au sujet de la bière, quoiqu'elle ait été comprise dans l'opinion exprimée par l'ex-avocat général Palmer et sur laquelle est basée le nouveau règlement en ce qui concerne le vin. On n'a fait aucune distinction au sujet du vin à prescrire, et apparemment le docteur de famille pourra raviver les forces défaillantes de l'homme d'affaires avec du champagne si "dans son inflexible jugement médical" il croit que le vin est meilleur. On recommande aux médecins de se montrer sagement modérés dans la prescription de ce nouveau médicament, et les pharmaciens devront former le directeur de la prohibition au cas où un trop grand nombre de prescriptions pourrait faire croire qu'un médecin abuse du privilège qui lui est accordé.

Au bureau du directeur de la prohibition de M. Palmer s'appliquera aussi à la libre prescription de la bière par les médecins.

UNE LOI RIGIDE POUR LES AUTOMOBILISTES

New-York.—La police de New-York a reçu l'ordre de confisquer tous les automobiles dans lesquels il sera trouvé des liqueurs enivrantes. Ainsi, le propriétaire d'une automobile qui invitera des amis à l'accompagner devra constater, par un examen, qu'aucun d'eux n'a dans ses poches même un petit flacon d'alcool.

UNE INVITATION AUX ETATS-UNIS

Paris.—Le gouvernement des Etats-Unis a été formellement invité à participer à une conférence des alliés pour régler la question des frontières autrichiennes. Cette nouvelle est annoncée par le ministère des affaires étrangères.

Togo, avec 18 cuirassés attaque d'abord les cuirassés et les met hors de combat; le reste de l'escadre russe est détruit. L'amiral Rojestvensky, gravement blessé, se rend avec son état-major. Les Japonais n'ont perdu que 3 torpilleurs.

AUX ILES FALKLAND

Sur les côtes du Chili, le 1er novembre 1914, une escadre de croiseurs anglais attaquait une flotte allemande très supérieure à tous les points de vue. Après un violent combat en pleine tempête, elle perdit deux vaisseaux, le Good Hope (coulé) et le Monmouth (échoué). L'amiral Sturdee rattrapa les Allemands aux îles Falkland (Malouines), le 8 décembre, et leur infligea un véritable désastre. Il coula trois gros vaisseaux: le Scharnhorst (bateau amiral), le Gneisenau et le Leipzig. Les autres unités allemandes s'enfuirent et furent peu à peu coulées, capturées ou internées.

LE JUTLAND

Une des plus grandes batailles navales de l'histoire allait s'engager le 31 mai 1916, au Jutland, non loin des côtes du Danemark. L'escadre légère de l'amiral anglais Beatty se trouva soudain en face de la formidable flotte cuirassée allemande, que, conformément aux usages marins, il attaqua immédiatement, tout en prévenant par T. S. F. l'amiral Jellicoe, commandant des gros cuirassés, à 100 kilomètres de là. Le choc fut dur. Beatty perdit en 15 heures divers, vont s'échouer ou couler. Peu après, survenait l'énorme escadre de Jellicoe; mais les Allemands, protégés par un brouillard épais, avaient fui depuis longtemps.

CHOSSES ET AUTRES

A Demigny (France), on vient de vendre des centaines d'hectolitres de vins ordinaires rouge et blanc à 100 francs la pièce de 328 litres. L'offre était plus abondante que la demande et les cours vont encore baisser.

Les experts nommés pour étudier la situation économique de l'Allemagne et sa capacité de réparer le tort qu'elle a fait aux Alliés, ont fait rapport à la commission des réparations. Ils s'accordent à dire que les industriels allemands font des affaires d'or. Le gouvernement de Berlin osera-t-il encore plaider pauvreté?

Le Sénat français vient de proclamer le maréchal de France le général Gallieni, ancien ministre de la guerre et gouverneur militaire de Paris. L'octroi de cet honneur posthume a été bien accueilli partout en France. C'est un fait bien connu, aujourd'hui, que Gallieni a fortement contribué à la première victoire de la Marne. La France se souvient.

La baronne Wrangel, femme du général anti-bolcheviste de ce nom, se plaint amèrement du système d'éducation imposé aux Russes par Lenine. "Les Rouges, dit-elle, ont volé l'âme de nos enfants. La démolition des jeunes générations, en Russie, est l'une des plus noires tragédies de la dictature bolcheviste." Ce crime de lèse-morale, ces attentats continus commis contre le droit qu'ont les pères et les mères de famille de procurer à leurs enfants une instruction de leur choix, mettent bien en relief les méthodes tyranniques et odieuses du maître actuel de la Russie. Il n'est pas étonnant qu'à Moscou et dans plusieurs autres grandes villes, les ouvriers demandent un autre système d'éducation.

UN AGENT QUI BOIT TROP

D'après le commissaire de police Molony, le gardien de la paix William P. Kropp s'est "chargé" mardi soir et a "sauté" de son poste mercredi. Le gardien Kropp venait d'être nommé officier de roulage. Il était environ 11 heures mardi soir lorsque des passants remarquèrent un agent de police dans la gouttière au coin des rues Franklin et Gravier et ils allèrent aviser trois agents en ronde; ceux-ci se rendirent immédiatement à l'endroit indiqué et trouvèrent l'agent Kropp, qui raconta qu'il avait été attaqué par un nègre qui avait tiré deux coups de feu sur lui et qu'il avait été touché. Il dit qu'il avait tiré un coup de feu dans la direction du nègre qui s'enfuyait. Il fut trouvé avec son revolver en main. L'enquête faite démontra qu'il n'y avait eu qu'un coup de feu de tiré et que celui-ci avait été tiré par Kropp. Après avoir été congédié, il a été condamné à \$25 d'amende pour ivresse et tapage nocturne.

L'AFFAIRE STILLMAN

Une pension alimentaire de 7500 dollars par mois, des honoraires d'avocats s'élevant à 35,000 dollars et des frais pour 12,000 dollars ont été imposés par la cour à James Stillman, président de la National City Bank de New York. M. James A. Stillman avait intenté un procès en instance de divorce contre Mme Anne U. Stillman, sa femme. Celle-ci avait demandé 10,000 dollars par mois et pour ses conseillers juridiques 75,000 dollars.

Les faits principaux avancés par les deux parties, comme prouvant l'adultère de la part de l'autre, ont été négligés par la cour dans ses attendus pour éviter un plus grand mal.

Tous les hommes se croient assez habiles pour donner des conseils, et assez sages pour n'en avoir pas besoin. —Sanial Dubay.

NOUVELLES LOCALES

M. Alphonse Ferina vient d'être transféré au service de la sûreté en qualité d'inspecteur. Il fait partie de la police depuis très longtemps et a servi en qualité de chauffeur au poste de police du troisième arrondissement. Il prendra son service dans ce nouveau poste à partir de mercredi matin.

Une ambulance de l'hôpital de la Charité a tamponné une automobile conduite par un nommé Michael Rickoll, âgé de 65 ans et demeurant 2627 rue Marengo. M. Rickoll a été projeté de son siège avec violence et souffre de contusions. Trois enfants qui étaient dans l'automobile avec M. Rickoll sont sortis indemne de l'accident.

La Société pour la prévention de la cruauté aux animaux a achetée la maison Grima, rue St. Louis. La société aura ses bureaux dans cet immeuble.

Le vieux ferry-boat Martin Behrman, qui avait été endommagé sérieusement à la suite d'un incendie, vient d'être remis en service.

Un livre intitulé "Les Familles Créoles de la Nouvelle-Orléans," en langue anglaise, par Mlle. Grace King, vient d'être ajouté à la bibliothèque de la Nouvelle-Orléans.

Le rabbin Heller, de l'église réformée israélite de la Nouvelle-Orléans, a annoncé qu'à la réunion qui eut lieu à Washington la semaine dernière, les rabbins de l'église israélite réformée ont décidés de ne plus employer de vin fermenté pour leur service.

LA MORALE ALLEMANDE

Un joli mot de la fin de la "Gazette de Bruxelles":

C'est dans une école hollandaise. L'instituteur donne la leçon de calcul.

—"Ton père, dit-il à un élève, doit douze mille francs à quelqu'un. Il doit payer en un an. Combien paiera-t-il chaque mois?"

—"Rien, répond le gamin sans hésiter."

—"Tu ne connais pas l'arithmétique. lui dit le maître d'école."

—"Si, si, mais je connais aussi mon père, il est Allemand."

L'EUROPE DEVRA PAYER SES DETTES

Washington.—Après avoir discuté la semaine dernière avec son cabinet toute la question des dettes des alliés, le président Harding a conclu que ces derniers ne devaient pas espérer que les Etats-Unis ne leur fasse remise des avances que ce pays leur ont fait pendant la grande guerre et qui s'élevaient à plus de 10 milliards de dollars. Cette somme se répartit comme suit: La Grande Bretagne \$4,210,000,000, la France \$2,750,000,000, l'Italie \$1,625,000,000, la Belgique \$190,000,000, Serbie et Yougo-Slavie \$100,000,000, Russie \$190,000,000, autres alliés \$175,000,000.

LA FRANCE APPROUVE L'ATTITUDE AMÉRICAINE

Paris.—Il est compris que l'ambassadeur Jusserand a présenté verbalement au secrétaire d'Etat Hughes le point de vue français sur la question des mandats. On dit officiellement que la France a reconnu aux Etats-Unis le droit d'être consultés et qu'elle est favorable aux réclamations américaines relatives à l'île d'Yap.

UNE ARMÉE DE 50,000 HOMMES AU MEXIQUE

Mexico.—Le président Obregon a soumis à la chambre des députés un projet de loi demandant de réduire à 50,000 le nombre des soldats formant l'armée mexicaine. Si ce projet est adopté, la réduction devra avoir été effectuée avant le 31 mars, en 1922.